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第第第５５５回回回   役役役員員員会会会   が開催されました。 

  １１月２２日（日） ９：３０～ 

第第第３３３回回回   理理理事事事会会会   が開催されました。 

  １１月２２日（日） １３：３０～ 

  ※２１自治会中 １４自治会出席 

《内容》 ・各部会報告  ・西区区役所整備について 

プロジェクターを使って西区役所の現状について説明をし、 

検討するポイントが分かり 

やすいと好評でした。 

＊各自治会で検討して 

もらうにはどうしたらよいか？ 

  小学校・中学校では、“新型インフルエンザ” が猛威を振るい、やむなく学級閉鎖や学年閉鎖の措

置がとられています。 それに伴い、感染の拡大も懸念されることから、当コミ協 交通安全部会主催の 

“自転車講習会(11/１４開催予定)” も中止となりました。 毎年恒例となっていて、とても残念です。  

また “もちつき大会(12/6 開催予定)” も同様に中止となりました。 

  準備を進めてくださっていた部会役員・各自治会の役員の皆さま・・・残念ですが、お疲れ様でした。 

  西区役所が整備されます!!  西区自治協議会では、プロジェクトチームを立ち上げ取り組んでいます。 

私たち地域住民の意見を区自治協議会へ届けましょう。 当コミ協では、街づくり部会が中心となり、各自

治会で検討会を開催してもらうための資料づくりを行いました。 先日の理事会で、プロジェクターを使って

“西区役所の現状と問題点”などを説明しました。 検討するポイントがとても分かりやすいと好評でしたの

で、各自治会での検討会会場へ出前も考えています。  みんなで私たちの街をつくっていきましょう！！ 

      
自自自治治治会会会   

五五五十十十嵐嵐嵐小小小学学学校校校区区区   

コココミミミュュュニニニテテティィィ協協協議議議

西西西区区区   

自自自治治治協協協議議議会会会 

１１１２２２月月月ののの予予予定定定   

＊＊＊交交交通通通安安安全全全部部部会会会＊＊＊   

・12/３(木) 幹事会開催 

 ・12/14(月) 通学路の現況調査実施 

＊＊＊街街街づづづくくくりりり部部部会会会＊＊＊   

  除雪問題の解決策を図る。 

＊＊＊真真真砂砂砂コココミミミ協協協とととののの意意意見見見交交交換換換会会会＊＊＊開開開催催催予予予定定定   

＊＊＊役役役員員員会会会＊＊＊   

  12/26(土) 9：30～ 

  五十嵐コミュニティハウス 会議室 

 111 月月月ののの予予予定定定   

＊＊＊理理理事事事会会会＊＊＊   

   

(私たちの声) 

報報告告  

Ｈ.22 年 1/24(日) 13：30～ 

五十嵐コミハウス ※新年会開催予定 

今年も一年お世話になりました。 



五十嵐小学校区コミュニティ協議会 

 

平成２１年度 

第５回 役員会議事録  

《 日 時 》  H.２１年度 １１月２２日（日） ９：３０～ 

《 会 場 》  五十嵐コミュニティハウス  １Ｆ 会議室 

《 出席者 》 小林会長・小林副会長・下田副会長・寺山副会長・羽下副会長・阿部事務局長・

西田部会長・ 池野部会長・福田部会長・松瀬部会長・秋山幹事             

西区役所(健康福祉課)山田係長                       １２名 

 

（司会） 阿部事務局長 

Ⅰ．  挨 拶     ～小林勇 会長～ 

Ⅱ．  議 事      

１．区自治協議会報告      ～寺山 副会長～ 

○ 区一斉クリーンデーについて 

 今年度８月に、西区で一斉クリーンデイを設けて実施した。 当コミ協としては、各自治

会単位で取り組んでいるので、あえて参加しなかった。 

〈主旨〉 西区内で一斉に取り組むことにより、各コミ協間の一体感を得よう。 

※当コミ協として、今後この活動に対する取り組みをどうするか？ 

 《意 見》 

 【小林会長】 

   一体感を持とうという意味では良いと思うが、中身をみるとそれぞれのコミ協

で違っている。それで一体感と言われても・・・。 

 【小林副会長】 

 当コミ協では、各自治会で取り組んでいる。 

 【寺山副会長】 

 この一体感という意味についていえば、西区コミ協同士の一体感のこと。やる

事、内容については一斉に行う必要性がない。コミ協同士やっていることが目

に見えるのなら一体感にもつながるが・・・。 

《決 議》 

  来年度は、当コミ協としては参加しない。 

 

２． 部会活動報告 

（１） 交通安全部会      ～福田 部会長～          （※別紙参照） 

○ 自転車教室について 

 新型インフルエンザの流行に伴い、小学校側と協議のうえ、やむなく中止とした。 

（五十嵐小学校 全校児童７３３名中、３６０名が自宅待機の措置をとっている為） 

 

 



○ 通学路の検討     （※別紙「通学路アンケート調査結果」参照） 

        ＊アンケート・・・２３自治会中 １９自治会回収 

〈アンケート結果〉より 

・ “通学路は決して安全ではないが、仕方ない” という意見が多数。 

・ 立哨箇所が不明。 

                            等の意見があがった。 

※ 立哨のない自治会は、“現状のままでよい”という回答が多数なのだが、幹事会

で立哨箇所を指定してよいものか？ 

《意 見》 

【小林秀司 副会長】 

   地域で子ども達を守っていかなければならない。 そのような自治会に対

して、意識の改革を啓発していかないと理解を得られないと考える。 

  例えば、７年前に発足した “セーフティスタッフ” を例に挙げると、最初は

挨拶もできなかった子ども達が、徐々に率先して挨拶ができるようになった。   

また、顔なじみになることにより、小学生から中学生になってもきちんと挨拶

ができる。 地域として子ども達を見守っていくことの大切さを感じている。 

        【福田 部会長】 

幹事会で、実態を把握するために朝の通学の様子を観察し、小学校側と相

談して立哨箇所を決定したい。 

 

○ １２/１１ ～ １２/２０  「冬の交通安全事故防止運動」 

     立哨をお願い致します。 

     

（２） 安心安全部会      ～西田 部会長～ 

  ○ 各自治会へ     “拍子木” “桃太郎旗” を配布する予定。 

  ○ １１/２８ … 「避難所ツアー」について 

           駐車場が確保されているので、後ほどその場所記載の用紙を配布する。 

 

○ 自主防災組織づくりについて     ～小林秀司 安心安全部会相談役～ 

         （※別紙「自治会谷の自主防災会設立のお願い」参照） 

当コミ協としては、“活動の機能化と補助金などをもらいやすくすることを考え、自治

会毎に自主防災会を組織しようという計画”。 

理事会で詳細を説明する。 

 

（３） 福祉部会      ～池野 部会長～ 

○ 居場所づくりについて 

 場所の確保が難しい。（距離的なもの） 

五十嵐コミハウス内でできれば一番良いのだが、現状は空きがない。 また、内容に

よっても集まる場所が変わってくる。 

＊主任児童員に参加してもらい、子どもと高齢者の交流の場を計画している。 



《意 見》 

 【小林勇 会長】 

  場所の確保について、コミハウス利用者の順番の考え方が違うのではないか。 

 【寺山 副会長】 

  コミハウスの利用目的を柱に考えていただきたい。 

 【松瀬 部会長】 

       “寺尾荘”の利用について～ 

  寺尾荘は、老人のみの利用に限られているが、子どもとのふれあいの場に

は最適であると考える。 市と協議していくことも考えてはどうか。 

 

（４） 人づくり部会       

○ もちつき大会について     ～松瀬 部会長～      

 新型インフルエンザの流行により、五十嵐中学校区育成協議会で協議した結果、今

年度は中止となった。  他に代わるものの検討も行われたが、中止の結論に至った。 

 

  ○ “ふれあいピック” の実施について     ～羽下 人づくり部会相談役～ 

 １０月に五十嵐小学校において、スポーツ振興会・保護者による恒例の“ふれあいピ

ック”が盛況に実施された。 

 

  ○ 新潟市マラソンに伴うお手伝い     ～羽下 部会相談役～ 

 先日、実施された新潟マラソンの給水のお手伝い。今年で３回目となるが、来年度よ

りルート変更に伴いこの給水のお手伝いも今年が最後となる。 

 地域の方々より、コミ協に対してお手伝いできないか? との声が上がった。 良い案

がないか考えていただいている。 

 

○ コスポの利用について     ～羽下 部会相談役～ 

昨年度よりコスポ側と協議を進めていた件についてだが、具体的には進展はない。

今後、高齢者の健康増進に関連するイベント等を考えていけたらと思っている。 

 

（５） 街づくり部会      ～寺山 部会長～ 

○ 除雪について 

 当コミ協地域内には、除雪業者がないのが現状である。 昨年度は、緊急避難的に市側

と協議し、市と専用契約している業者の転用をお願いした。  今年も降雪期が目前に迫っ

てきているので、各自治会に除雪業者の確認を行い、至急対応策の検討をしたい。 

 

３．西区役所整備について      ～寺山 副会長～ 

 区役所整備検討委員会が設置され、検討が重ねられている。 

＊点数制で、各区役所の現状をチェックし、優先順位がつけられた。 

  １位  東区役所 ・・・ 区役所整備が既にスタートしている。 

  ２位  西区役所 ・・・ 西区自治協議会プロジェクトチームによって検討中。 



※ プロジェクターを使って西区役所整備について説明する。 

       （西区役所の現状を検討する為の資料を提示する。） 

    〈内 容〉 

・区役所の現状  ・本館の状況  ・分館の状況  ・来場者の現況(本館・分館)   

・来場者の状況(１ヶ月間)  ・執務室の広さ比較  ・駐車場の台数比較  ・図書館の

現況  ・公民館の現況  ・健康センターの現況  ・問題点  ・建物診断(老朽化・耐

震性)  ・現区役所の利点  ・区役所整備の検討(現状のまま・規模の検討)  ・整備

の方法選択  ・改築の場合  ・新築の場合  ・現在の区役所位置  ・区役所新設の

候補地  ・図書館・公民館・健康センターについての考え 

 

◎ 各自治会で西区役所整備問題を話し合ってほしいのだが、どのようにしたら検討して

もらえるか？ 

 《意 見》 

・ プロジェクターを使って説明するという方法は、とても分かり易くて良い。 

・ 資料が揃っているので検討しやすい。 

・ 各自治会の検討会で、同様にプロジェクターを使用して説明してはどうか。 

 

 

   

 

 



五十嵐小学校区コミュニティ協議会 

 

平成２１年度 

第３回 理事会議事録 

《日 時》  H.２１年度 １１月２２日（日） １３：３０～ 

《会 場》  五十嵐コミュニティハウス  ２Ｆ ホール 

《出席者》  小林勇会長・小林秀司副会長・寺山副会長・下田副会長・羽下副会長・ 阿部

事務局長・西田部会長・池野部会長・福田部会長・松瀬部会長・横山久（寺尾西

新町）・横山正（寺尾二・四）・丸山（寺尾中町）・宗村○代 (上新栄町第２)・横野（上

新栄町第３）・中林(上新栄町第６)・北村（五十嵐一の町）・山田(五十嵐２の町東)・

秋山会計幹事 

                                    計１９名 

(司会) 阿部事務局長 

I.  開会の挨拶     ～小林 勇会長～ 

II.  議 事 

１． 区自治協議会報告 

○ 区一斉クリーンデーについて 

      役員会で、来年度当コミ協は不参加と決定いたしました。 

 

２． 部会活動報告 

（１） 交通安全部会      ～福田 部会長～      (※別紙参照) 

○ 自転車講習会中止について 

新型インフルエンザの流行に伴い、中止とした。当部会にとって、恒例の一大イベント

であるので大変残念である。 

 

○ 通学路の検討 

〈通学路アンケート調査結果〉 

      通学路の変更については “今のままでよい” という意見が多い。 

      ◎変更よりも“立哨”を強化 （立哨箇所の見直しを進めていく）  

・12/3 … 幹事会で検討 

・12/14 … 現況調査予定 

※１２月中にはなんとか立哨箇所の検討を終えたい。 

 

○ 優秀運転者の表彰について 

 大勢の方々より 申請していただきたい。 

 

《質 疑》 

【小林勇 会長】 

以前より問題となっている “五十嵐１の町～エバーグリーンの歩道整備” についてどのよ

うになっているのか？ 



 【北村(五十嵐１の町自治会長)】 

   現在、地権者２軒程から良い返事がいただけていない。 一日も早く歩道を整備した

いのだが。 

 【山田(五十嵐２の町東自治会長)】 

   当自治会の子ども会より、歩道整備について強い要望が上がっている。 コミ協に協

力していただきたい。 

 

（２） 安心安全部会       

○ 11/28  “地域の避難所を考えるツアー” について   ～西田 部会長～ 

  要綱を先日配布したが、当コミ協で ２０名程の枠がある。 各自治会より １名参加

願いたい。  

  駐車場ある。 新潟大学 西門で、旗を立てておくので １０時４５分までにご参集願

いたい。 

※ 当日欠席の申し出あり ・・・ 寺尾中町自治会 ・ 上新栄町第６自治会 

 

○ 自主防災組織づくりについて      ～小林秀司 安心安全部会相談役～ 

先日配布させて頂いた文章では、自主防災組織づくりの説明が不十分だった為、改

めて説明させていただく。          (※別紙資料参照) 

※ 自主防災組織が全くできていない自治会は、１２月末までに当部会に提出してい

ただければ、各自治会での来年度の計画が立てやすいのではないかと考える。 

《質 疑》 

【丸山(寺尾中町自治会長)】 

 当自治会においては、独自の規約がない。  既に規約(案)を作成し、総会に諮るば

かりになっているが、以前のひな型をそのまま名前だけ変えて提出してほしい、という考

え方はおかしいのではないか。 

【横山久(寺尾西新町自治会長)】 

 主旨は、各自治会で自主防災組織をつくる、ということか。 

 小林秀司 安心安全部会相談役 

    単独自治会、あるいは小さい自治会に関してはいくつかの自治会合同でもよい。 

 

【横山久(寺尾西新町自治会長)】 

  連合の時のような大きな防災訓練を行う場合は、コミ協がまとめてくれるのか。 

 小林秀司 相談役 

    そのような要望があるのなら、当コミ協 安心安全部会として取り組んでいきたい。 

 寺山 副会長 

自主防災組織の望ましい規模は、２００世帯程である。 小さすぎても動きが取れない

為、小さい自治会はいくつかまとまって組織づくりをした方が良いと考える。 

 

【横山久(寺尾西新町自治会長)】 

自主防災組織を立ち上げるのならば、各自治会で直接手続きをすればよいのではな

いか。 コミ協を通す必要はない。 



 寺山 副会長 

実際に災害が起こった場合、自主防災組織だけでは限界がある。 当コミ協の安心

安全部会は、区役所と自主防災組織との中間の役割を担うものと考える。 その為に

もまず、各自治会で自主防災組織を立ち上げてもらい、当コミ協が取り纏める。 

 

 小林秀司 相談役 

提出期日を １２月２５日 としていたが、来年度より活動できるように、各自治会で

総会に諮っていただくということでお願いしたい。 

 

 西田 部会長 

各自治会によって問題点が違う、ということを考慮しながら来年度の部会活動計画

を立てたいと考える。 

 

（３） 福祉部会      ～池野 部会長～     (※別紙参照) 

○ 居場所づくりについて 

Ｈ.２２年 ２/２０ … 高齢者と児童の交流 開催予定 

     ※主任児童委員の力を借りて行う。 

 

《質 疑》 

【横山正(寺尾２・４自治会長)】 

  参加者について説明をお願いしたい。 

 池野 部会長 

 あえて人数を記載していない。 参加者が多ければ、２回に分けて実施してもよいと考

えている。 

※高齢者が集まらないのでは・・・。  

※意義がはっきりしていない。 

【横山久(寺尾西新町自治会長)】 

当自治会では同様の活動を行っているが、高齢者は決まった方しか参加されない。まして

コミハウスでの開催となるとなかなか難しいのではないか。 

 小林勇 会長 

場所を変えて、いろいろな場所で開催するという考え方もある。 

 寺山 副会長 

 当寺尾北自治会では、１００円持ち寄りで 月に１回開催しているが、 好評だ。 

【小林勇会長】 

  幹事会で検討していただきたい。 

 

（４） 人づくり部会      ～松瀬 部会長～ 

※ 安心安全部会 ・ 交通安全部会 と協力して活動している。 

○ もちつき大会中止について 

１２/６ 開催予定だった恒例の “もちつき大会” は、新型インフルエンザ感染拡大の

懸念がある為、中止となった。 毎年、大勢の方が参加してくださり、 楽しみにしてい 



てくださるので大変残念に思う。 

 

○ （報告）      ～羽下 人づくり部会相談役～ 

・ １０/25 … 五十嵐小学校 文化祭のＰＴＡ行事と連携し、 体育館で “ふれあい 

       ピック” 実施した。 

・ １１/1 … 新潟マラソン（ハーフ） 

        スポーツ振興会で、給水のお手伝いをした。来年度よりルート変更に 

       伴い、給水のお手伝いはなくなる。 

・ コスポの利用について 

  地域のイベント利用時など、無料で使用できるようにコスポ側と協議続行中。 

 

（５） 街づくり部会      ～寺山 部会長～ 

○ 除雪について 

  私道の除雪について、早急に各自治会に対して業者のあてがあるかどうかの確認を

取りたいと思っている。 その結果により、昨年同様 市と交渉していきたいと考えてい

る。 

※ 本日ご出席の自治会は、見通しなし。 

 

３．西区役所整備について      ～寺山 副会長～ 

    （※プロジェクターを使って検討資料の説明を行う。） 

    Ｈ.１９年度 検討委員会が発足し、８つの区役所を点数制で整備順位をつけた。 

   西区役所に関しては、２番目で Ｈ.２３年度より整備できそうな状況となっている。 

   西区自治協議会としても プロジェクトチームを設置して取り組んでいる。 当コミ協としても、

各自治会で検討していただき、地域住民の意見を反映させたいと考えている。 

自治会(みんなの意見)     コミ協     西区自治協議会 

 

《質 疑》 

【寺山 副会長】 

  この資料を加味して、自治会でどのように話し合ってもらえるか。 

 横山正(寺尾２・４自治会長) 

  自治会に持ち帰り、上手く説明できるかどうか不安。 

 寺山 副会長 

  パワーポイントがあれば、この資料をお貸しすることができる。 

【丸山(寺尾中町自治会長)】 

  この資料をプリントアウトできないか。 

 寺山 副会長 

  もちろん可能。 資料を見ていただいた上で、プロジェクターを使って口頭で説明し

た方が検討しやすいと考える。 

 

【寺山 副会長】 

  各自治会で議論していただけるか。 



 山田(五十嵐２の町東自治会長) 

  まず資料をいただいて、当自治会役員で検討したうえでどうするか考えたい。 

 横山正(寺尾西２・４自治会長) 

  ポイントが分かりやすいので、検討しやすい。 出前講座を開催したらどうか。 

 

※ 後日、資料を送付するので、各自治会でどうするか判断していただきたい。 

 

 

Ⅲ．閉会のあいさつ      ～小林勇 会長～ 

 

 

 

 

 

 

 次回の理事会 

     Ｈ.２２年 １月 ２４日(日)  １３：３０ ～ 

   

※ “新年会” も合わせて開催予定です。 

 
 
 




